
令和７年 萩市議会３月定例会 

一般質問通告者 

質問順序 議席番号 通   告   者 摘   要 

１  ７ 村 谷 幸 治 
２月１８日午前 

２ １４ 西 中   忍 
 

３ ４ 小 林   富 
午後 

４ １０ 佐々木 公 惠 
 

５ １ 水 津 和 男 
 

６ ９ 石 飛 孝 道 
２月１９日午前 

７ ５ 瀧 口 治 昭 
 

８ ３ 岡 崎 隆 志 
午後 

９ ８ 森 田 宗 和 
 

１０ ６ 松 浦   誠 
 

１１ １１ 美 原 喜 大 
２月２０日午前 

１２ １７ 宮 内 欣 二 
 

１３ １３ 関   伸 久 
午後 

１４ １２ 森 田 哲 弘 
 

１５ ２ 浅 井 朗 太 
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質問順位 １ 質 問 者    村 谷 幸 治  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．まぁ－るバス停留

所にシェルターを  

 

 

１．まぁーるバスの利用促進の意味も含めて、バス停シェル 

ターの設置を検討されてはいかがでしょうか。 

 

 

２．コーナーミラーの

設置について  

 

 

１．私道から公道へ出る際の、左右の見通しが悪い箇所に設

置するコーナーミラーに市の支援を。 

３．萩駅前三差路交差

点の改良を 

１．萩市椿濁淵にある萩駅前の三差路交差点は、主要県道萩

三隅線と市道濁淵線とが交差しています。２６２号バイパ

ス方面への線形が悪いため、見通しが悪くなっています。

交差点改良の必要があると思いますがいかがですか。 
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質問順位 ２ 質 問 者 西 中   忍  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．市長は、議会説明

等についてどのよ

うな認識を持って

いるか  

 

１．市長は、議会に対し行政報告や各種説明をご自身で行っ

ています。 

そこで、ご自身が市長として議会に対し、報告や説明を 

行うという行為について、どのような認識を持っているか

お尋ねします。 

 

 

２.市長は公の場での

発言についてどの

ような認識を持っ

ているか 

１．市長は、市長という立場で、議場などの公の場等で、答

弁を含め様々な発言をしています。 

そこで、ご自身が公の場等で発言するという行為につい

て、どのような認識を持っているかお尋ねします。  
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質問順位 ３ 質 問 者    小 林   富  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．東萩駅前広場の再

整備計画について  

１．東萩駅を中心とした一体のエリアは萩の観光においては

玄関口であり通学する高校生を中心とした重要な交通手段

にもなっています。現在、再整備に向けた意見聴取が進み

さまざまな意見や提案を受けて基本方針を示されると考え

ています。 

まず、東萩駅前広場の再整備を検討するにあたり萩市と

して考えている事業規模やスケール、また、スケジュール

をどのように考えているかお聞きします。 

単なる広場の再整備に留まらずに、駅の利用拡大にもつ

ながるよう一部は意見聴取会でも出ていますが、自転車を

積み込みや待合スペースの充実、デジタルサイネージなど

構内も含めてＪＲも巻き込みながらハードとソフトの両面

での検討をしていくべきだと考えていますが、萩市の考え

と現在の関係者との協議についてお聞きします。  

 

 

２．山陰道・小郡萩道

路の進捗と周辺道

路整備について  

１．山陰道ならびに小郡萩道路の現在の事業進捗についてお

聞きします。また、本格的な整備が始動する中で工事用道

路がどのように整備されていくか、今後の活用を見据えて

萩市としても議論して検討する必要があると考えていま

す。 

具体的には天候状態等により通行止めや維持管理に不安

のある生活道路などを念頭に本事業による開発を契機とし

て萩市としての道路網の整備検討をすべきと思いますが、

現状の進捗と合わせて萩市の検討状況を伺います。 

 

 

３．子育て支援から子

育て環境の充実に

向けた施策を 

 

 

 

 

 

 

１．萩市では人口減少を最大の課題として子育て支援策の充

実に向けて「雇用」、「住まい」「出生・子育て・教育環境」

を３本柱として進める方針を出されています。 

  現在、子育て支援としてさまざまな施策を実施されてい

ますが、今後の新たな検討と再開が決まった行財政改革を

見据えて効果測定をどのように考えているかお聞きします。 

  萩市ではこれまで各種支援策の新設・拡充が図られてい

ますが、子育てをする環境においてさらに当事者の気付き 

や意見などが収集、反映される仕組みがあれば「子育てを 
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質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

 したい」という動機付けにつながると考えています。また、

そのような取り組みを届ける仕組みやそのような支援をし

ていただく方に後押しすることも必要だと考えますが、市

長の見解を伺います。 
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質問順位 ４ 質 問 者    佐々木 公 惠  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．「こども誰でも通

園制度」の推進につ

いて  

 

 

 

１．本市における入園の状況について  

２．「こども誰でも通園制度」と「一時預かり保育事業」の違

いについて 

３．「こども誰でも通園制度」を導入する事のメリットは 

４．「こども誰でも通園制度」導入に当たっての課題について 

５．保育人材の確保について 

６．本市の「こども誰でも通園制度」導入について 

 

 

２．小中学校の体育館

への空調整備促進

について  

 

 

１．小中学校体育館の活用内容と熱中症警戒アラート発令時 

の対応について 

２．小中学校体育館の空調整備方針について  

３．小中学校体育館の防災対応、避難所整備方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



6 

質問順位 ５ 質 問 者    水 津 和 男  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．漁業改革のための

継続的な取り組み 

 

  

１．萩市の活力は、漁業の復活にあると言っても過言でない

と思います。これを信じて、これまでも取り組みしました

しこれからも力一杯提言してまいります。 

そこで、繰り返しになりますが漁業の改善の方向性とし

て大きな点は次の５つの項目にあると思います。 

（１）ブランド魚を中心とした育てる漁業の確立 

（２）魚が育つ藻場などの環境づくり 

（３）漁業者なりて不足のための働き方改革 

（４）漁業関係者が儲かる仕組みづくり  

（５）魚食の良さを消費者の皆さんに理解いただく 

２．上記５つの項目の中で（２）の藻場などの環境づくりに

ついて香川大学瀬戸内圏研究センター開催のシンポジウム

に会派で出席しました。藻場の育成実績があり、素晴らし

い取り組みをされています。萩市での取り組みを是非検討

お願いしたいが如何ですか。 

３．しろうおシーズンの始まりです。 

  今年も産卵数を増やすための活動として過去の実績場所

を確認しながら、小石の投げ込み場所を変えるなど工夫さ

れています。 

  ただ、これだけで飛躍的に改善するとは思いません。色

んな取り組みをし、複合的な対策が必要と考えますが如何

ですか。 

４．真ふぐシーズンの始まりです。下関市場への持ち込みか  

 ら萩市場での取り扱いにシフトすることがブランド化を進 

めることの一歩と訴えてまいりました。その後の取組状況

についてお聞かせください。 

５．活〆の資格取得が拡大され市場の評価が高くなることは

大いに歓迎です。今後、萩市としてのＰＲについてどのよ

うな方法をお考えですか。 

 

 

２．農業改革のための

取組について 

 

 

１．昨年からコメ不足と価格高騰が続いています。生産者保

護の観点からすると良くなったと評価しますが消費者の立

場からすると勘弁して欲しいと相反する状況が続いていま

す。家計に直結した問題であり、萩市として県や国に対し

てどのような改善要望をされているかお聞かせください。 
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質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

 また、将来にわたっての食料自給率の具体的な数値目標が

あれば教えてください。 

 

 

３．イジメやハラスメ

ントの防止対策に

ついて  

１．２０２４年全国の中高生の自殺件数が過去最高との発表

がありました。残念でなりません。あってはならないこと

ですが、いじめやハラスメントが行き過ぎると最悪の事態

に繋がります。 

そこで確認します。 

（１）萩市における実態は 

（２）萩市役所内における実態は 
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質問順位 ６ 質 問 者    石 飛 孝 道  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．椿群生林の中の展

望台（やぐら）の修

繕工事について 

 

  

１．今年も、２月１５日から３月１６日まで、笠山椿群生林

において椿祭りが開催されます。期間中は天候にも左右さ

れると思いますが、多くの観光客がこられることを期待し

ています。 

しかし、群生林の中の展望台(やぐら)の老朽化が進み使

用が出来ません。早急に修繕が必要だと思いますが、市の

考えをお尋ねいたします。 

 

 

２．コウライタチバナ

の幼木の管理につ

いて  

 

 

１．先日、コウライタチバナの自生地に行ってみますと、周

辺は綺麗に草が刈ってあり、コウライタチバナの親木（１

本）と、たちばなの親木（１本）を確認しました。両木と

も実を数個つけていまして、専門員の管理のお陰で元気に

育っていることを実感しました。一方で、コウライタチバ

ナの幼木を３本程度、確認をしましたがまだまだ小さく、

順調に成長してくれればと思っています。 

今後、どのような幼木の管理をされるのか、お尋ねいた

します。  

 

 

３．笠山山頂より少し

手前の道路外側の

景観を遮っていま

す、木の伐採につい

て  

１．前回、伐採をしていただき笠山を登る途中で萩六島が目

の前に広がる日本海にくっきりと浮かんでいる素晴らしい

景色を眺めることができます。今回は、その先の雑木が茂

っています場所の伐採の要望です。 

今回、伐採をすることで、笠山が陸地と砂州で繋がって

います地形や、地域の家並みを見ることができると思いま

すが市の考えをお尋ねします。  
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質問順位 ７ 質 問 者    瀧 口 治 昭  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．平成の合併後２０

周年、併せて新市萩

市の市制２０周年

に対する市の扱い

は  

１．平成の大合併により、平成１７年３月６日に現在の新市

萩市が誕生し、本年は２０周年目の年となっています。こ

うした周年に対して、市としては関連した記念イベント、

記念事業などを考え、または計画されているのかお聞きし

ます。 

２．合併の功罪が時として、取り上げられますが、合併後の

新市の将来を担う市長の立場として、合併後の現在の萩市

について、どのような感想をお持ちですか、お聞きしま

す。  

 

 

２．市外の高校に通う

家庭への通学支援

への可能性につい

て  

１．これまでも何度も、何人もの議員より同様の質問が一般

質問の場で出されていましたが、その後、検討はされてい

るのか。また、現在の方針について再度お聞きをいたしま

す。  

 

 

３．鹿をはじめとする

獣害対策について 

１．鹿の獣害被害が、西から徐々に浸透し、増加の傾向があ

るように感じられますが、鹿への対策とその他イノシシ、

サルなどについては「鳥獣害被害に強い集落づくり拡大支

援事業」のこれまでの効果、成果について、そして新たな

対策、方法があればお聞きします。 
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質問順位 ８ 質 問 者    岡 崎 隆 志  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．市政の透明性は確

保されているか 

 

  

１．市政の透明性に対する市長の姿勢・認識・取り組みを尋

ねる。 

２．中核病院形成に関

する市長の発言は

事実か 

 

 

１．本年１月１７日発行の地元紙に掲載された「中核病院形

成に関する記事」について事実確認をする。 

３．小郡萩道路や山陰

道に関する市長の

発言は事実か 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．本年１月１７日発行の地元紙に掲載された「小郡萩道

路・山陰道における国・県との連携に関する記事」につい

て事実確認をする。 
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質問順位 ９ 質 問 者    森 田 宗 和  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．パワーハラスメン

トについて  

 

 

１．過去に市役所内でパワーハラスメントがありましたか。  

 

 

２．萩市長選挙につい

て  

１．市長は、前回、市長選挙の時、公約（市民との約束）を

掲げ当選しましたが、何％達成しましたか。 

２．市長は、前回、市長選の時、私が当選した場合、市役所

内で、１人も自殺者を出さないと公約しましたが、達成し

ましたか。 

３．前回の一般質問の時、実績等は聞きましたが、今度の市

長選に向けて公約等、聞いておりませんので再度聞きま

す。  

 

 

３．萩市屋外広告物等

に関する条例につ

いて  

１．市民は、看板を設置する場合はどのような制約があるの

か。 

２．現在、選挙に向けて多くのポスターが張られています

が、萩市の景観が、侵されています。萩市としてどう捉え

ていますか。  
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質問順位 １０ 質 問 者    松 浦   誠  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．河川における現状

の把握について 

 

  

１．ドローンを活用した河川の現状の把握について 

２．河川版のストリートビューの作成について 

２．自治会・町内会の

運営について  

１．自治会・町内会の統合について 

２．法人化について 
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質問順位 １１ 質 問 者    美 原 喜 大  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．田中市政について  １．田中市政の４年間を振り返っての実績を述べてください。  

２．更に次の４年間への抱負を述べてください。 

 

 

２．降雪時における通

行確保対策につい

て 

１．昨年末に降った湿りっけの多い雪により、木竹倒伏によ

り（特に竹）通行止めが多く発生しました。この対応につ

いて聞く。 

  職員自らの対応には、地元より評価の声があります。 

（１）倒竹処理により、当面の通行を確保した後の木竹処理

について（特に広域農道）現在、放置状態であるようで

すが、今後の対応を聞く。 

今後も降雪による木竹で通行止めが懸念される地区

は、法面の伐採が必要ではないか。 

（２）倒木における通行不能時の通行の確保について 

今回、上の原地区では、４路線中４路線が通行止めとな

った。通行止め時における緊急事態（火事･救急）への対

応確保が必要である。地元集落と共に通行確保の作業を

行う緊急時通行確保作業委託等（事前にその計画を立て

て、契約を行っておく。）の委託契約は出来ないか。 

上の原地区のみでなく、市全体として、考える必要は無

いか。 

（３）上の原地区のヘリポートに Ｈ の記入は出来ないか。 
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質問順位 １２ 質 問 者    宮 内 欣 二  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．ハラスメント対策

について  

１．萩市内の教育現場におけるハラスメント事案について、

ハラスメントとの認識はあるか。  

２．第３者委員会の設置を行う考えはあるか。 

 

 

２．積雪時の対応につ

いて  

１．昨年１２月の積雪時の対応と課題をどう検討している

か。  

２．積雪１５センチからの対応は、市民生活の実態と照らし

て適切か。 

３．臨機応変な対応に向けて人員や予算などの体制整備はで 

きているか。 

 

 

３．第３セクター（株）

たまがわの漬物事

業の進捗と第３セ

クターのありかた

について  

１．（株）たまがわの漬物事業はどうなっていますか。アグ

リＫＪとの提携はどんな内容ですか。 

２．「ブランド」の継続はどうなっていますか。 

３．漬物事業の買い取りが（株）たまがわの経営にどのよう

な影響を与えたか分析していますか。 

４．第３セクターのあり方について見直しする必要はありま 

せんか。 
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質問順位 １３ 質 問 者    関   伸 久  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．二十歳の集いの

「青年の主張」の人

選について 

 

  

１．令和７年１月２日に令和７年萩市二十歳の集いが萩市民

館で開催された。ここ萩市では４３６人が二十歳を迎え、

２７６人が出席されたとのことである。また、翌日にはコ

ロナ禍で開催が叶わなかった令和３年萩市成人式も行わ

れ、二十歳の集いの失われた世代の解消が進んだところで

ある。 

  ともに、すばらしい二十歳の集いであり、ご尽力を頂い

た関係者の皆さますべてにあらためて感謝申し上げたい。 

  なかでも、特筆すべきは、「青年の主張」の人選である。 

すでに萩市に戻り、社会人として活躍されている方、また

は現在は学生、社会人として市外・県外で活躍されている

が将来はその活躍の場を萩市に見出している方を中心に人

選が行われたと理解している。 

  そこで、お訊ねする。 

今回の「青年の主張」の人選にどのような選考過程、そ

して意図があったのか。 

今後の方針はどうか。 

  現在の萩市の課題は、若年労働生産人口の圧倒的な不足

である。 

今回の「青年の主張」を通じて、萩市に戻って就職した

いと考える方が増えるなら、今後の二十歳の集いの「青年

の主張」の人選は今回の手法で行うべきである。今後の萩

市の取組みに期待したい。 

 

 

２．萩市民病院の経営

状況と中核病院が

置かれる経営環境

について  

１．中核病院の形成について、お訊ねする。 

  まずは、中核病院の母体ともなる萩市民病院の趨勢につ

いて訊ねる。 

萩市民病院は、平成１２（２０００）年４月１日の開設

である。開設から２５年が経過しようとしている。開設年

度当時の萩市の人口、医業収益、医業収支、人件費（総額）

および開設費用について訊ねる。 

その後、現在に至るまで、医業収益のピークは何年度だ

ったのかを訊ねるとともに、その時点の萩市の人口、医業

収支、人件費（総額）について訊ねる。そして直近（令和５ 
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質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

 年度）の同数値についても訊ねる。また２５年後（２０５０）

の萩市の推計人口についても訊ねる。 

次に、１月３１日の特別委員会での執行部答弁を受け、

お訊ねする。そこでは、物価高の影響でイニシャルコスト

（初期投資）が増大した場合、萩市の一般会計の年度負担

額も２億円から上振れするとの見解が示された。重要なポ

イントは、イニシャルコストの変移よりもむしろ、マーケ

ット（経営環境）の変移である。人口動態や上昇する人件

費をどこまで織り込んでいるか、ということである。 

  また、すでに示されている経営シミュレーション（収支

計画）は、相手方医療法人のデューデリジェンス（資産査

定）前の数値を前提としているものである。その前提が変

わっている可能性もあるため、先の特別委員会の説明は決

して正しいものとは限らない。 

  その点を萩市として認めるか。 

特別委員会で議論のあった債務の引継ぎについても訊ね

る。中核病院を設置する場合は、新たに地方独立行政法人

を設置するため、萩市民病院の債務の引継ぎは行われない

ことは十分承知している。それでは、残った萩市民病院の

債務はどうなるのか。萩市民病院の債務は、そもそもは血

税である。この点を明確に説明して欲しい。 

  債務の引継ぎはないにしても、赤字体質の引継ぎはある

のではないか。収支に影響してくるファクター（要因）は、

イニシャルコストとマーケットである。赤字体質の引継ぎ

はないとするなら、その根拠を明確に示してほしい。 

  最後に、デューデリジェンスの結果は、相手方医療法人

との守秘義務契約もあるため、開示することはできないこ

とは十分承知している。 

守秘義務契約を締結するにあたり、情報開示者を限定し

ていると推測される。そこには当然、市長は含まれている

と思われるが、前市長は含まれていないという理解でいい

か確認する。 
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質問順位 １４ 質 問 者    森 田 哲 弘  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．萩市の第三セクタ

ーの新規事業の取扱

い及び指定管理料に

ついて  

１．地方自治体の第三セクター等に対する「関与」の指針に

は、議会への説明と住民への情報公開が定めてあります。

(株)たまがわの新規事業は、民間事業所の事業買収による

事業承継は、議会にも地域住民にも説明がない秘密裏で情

報公開なく進められました。今後も萩市の第三セクターの

新規事業に関しても同様な取扱いとなるのかお尋ねしま

す。  

２．萩市が(株)たまがわとの間で締結している指定管理契約

では、令和４年度と令和５年度を比較すると１００万円増

加となっていました。どのような理由があったか、この予

算増を決定する予算委員会では説明がなかったのでお尋ね

します。 

 

 

２．高規格道路整備（山

陰自動車道・萩小郡

間高規格道路）につ

いて  

１．山陰自動車道と萩小郡間高規格道路の国と山口県の事業

費の比率についてお尋ねします。  

２．山陰自動車道と萩小郡間高規格道路の進捗状況をお尋ね

します。 

３．山陰自動車道と萩小郡間高規格道路の今後の要望活動に

ついてお尋ねします。 

 

 

３．市長提出議案に対

する議会との関係に

ついて  

１．議会に提出される議案の手順は、どのようになっている

のかお尋ねします。 
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質問順位 １５ 質 問 者    浅 井 朗 太  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．部活動地域移行につ

いて  

１．部活動地域移行にかかる改革スケジュールと方針の一部

見直しの内容の詳細について 

（１）見直しの内容の詳細  

２．部活動地域移行の現在の進捗状況について  

（１）スポーツ少年団での受け入れ拡大状況 

（２）地域クラブ・教員の兼職兼業の現状 

３．地域移行に向けた課題と要望について 

（１）移送手段の検討 

（２）施設整備の要望 

 

 

２．小中学校の制服・服

装のあり方について  

１．小中学校の制服について 

２．在校時の服装のあり方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


